
VERBALE DELLA RIUNIONE DEL COMITES TOKYO FUJI
Lunedì 3 ottobre 2022

Data: Lunedì 3 ottobre 2022
Luogo: Abitazione della Presidente C. Morini

Verbalizza: R. Sanavio
Presiede: C. Morini

Presenti: - C. Morini, R. Sanavio, D. Fantoni, M. Belfiore, V. Kanno, E. Borile, E. Flisi, G. Tarchi,
E. Orsara

- Console Dott. G.DiMurro(1):  -,
Assenti giustificati: - S. Velloni, M. Guarnieri, M. Allegri

- Totale presenti: 10

APERTURA

● Inizio alle ore 20:00;
● Ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della precedente riunione (1 settembre);
● 2. Cambiamenti di ruoli (coordinatori dei gruppi di lavoro e Responsabile Finanza) e aggiornamenti sui

gruppi;
● 3. Confronto sul alcune richieste di supporto da parte di concittadini;
● 4. Confronto sulla disgregazione post-covid della comunità;
● 5. Calendario riunioni 2023;
● 6. Varie ed eventuali.

1) APPROVAZIONE VERBALE

● Viene riassunto il verbale della riunione del 1 settembre -precedentemente inoltrato a tutti i membri- e
approvato unanimemente.

2) CAMBIO DI RUOLI NEI GRUPPI DI LAVORO

● M. Belfiore e R. Sanavio diventano coordinatori dei gruppi di lavoro rispettivamente “Evento sulla
presenza della comunità italiana in Giappone” e “Prevenzione e Sicurezza”. Questo scambio è a causa
della natura degli obiettivi dei gruppi in relazione all’esperienza dei coordinatori.

● Erica Borile succede a Guido Tarchi nel ruolo di Responsabile Contabilita’ e Finanza.
● Relativamente al gruppo di lavoro “Liceo italiano”, si conferma che il curriculum con 10 ore di italiano

settimanali inizierà da marzo 2023 presso la Kanto International High School.
→ In particolare, durante l’open day della scuola era presente un booth con materiali relativi al

nuovo corso, arricchiti grazie all’Istituto di Cultura Italiana a Tokyo.
→ Seguono proposte di incoraggiare in futuro la scuola ad ampliare l’offerta informativa relativa

alla cultura italiana -programma ministeriale giapponese permettendo-.
→ Si decide di incoraggiare il Liceo K.I.H.S. a richiedere il partocinio dell’Ambasciata.
→ Si propone di adoperare canali di informazione selezionati di Comites, Istituto e Ambasciata

per far conoscere in maniera adeguata l’offerta rappresentata dal Liceo K.I.H.S. Per questo
scopo, andranno selezionati i canali più appropriati.



→ Viene menzionato  il “Liceo N”, scuola nuova e sperimentale in attività da 4 anni, che fornisce
anche una parte dell’offerta formativa anche da remoto. A questo riguardo, il Liceo N potrebbe
rappresentare in futuro un’ulteriore possibilità di espansione dei curricula italiani in Giappone,
soprattutto in virtù del fatto che potrebbe virtualmente raggiungere la totalità della domanda
attraverso l’offerta digitale a distanza.

→ Per facilitare e meglio indirizzare le attività del gruppo di lavoro “Liceo Italiano”, si chiede al
Console Di Murro di fornire il numero aggiornato degli italiani residenti ora in Giappone, con
particolar attenzione a figli di italiani o italo-giapponesi in età da scuole superiori.

3) RICHIESTE DI SUPPORTO DA PARTE DEI CONCITTADINI

La Presidente riporta alcune richieste di supporto da parte di concittadini del Kyushu, Kansai e Okinawa riguardo
alle difficolta’ riscontrate nell’accedere a informazioni e/o servizi consolari inerenti ai Passaporti dei minori,
Lasciapassare/Nullaosta per i minori che viaggiano con uno solo dei genitori eccecc. Il Comites , ascoltato il
Console sulle limitazioni oggettive ed invalicabili delle normative decide di supportare i Concittadini con le
seguenti modalita:

● Il gruppo di lavoro “Comunicazione” provvedera’ al più presto alla creazione del sito web Comites Tokyo
Fuji, al caricamento online dei verbali delle riunioni, e a elaborare un numero di pagine web semplici e
veloci da consultare che forniscano informazioni relative ad argomenti di alto interesse, (FAQ).
→ La suddetta sezione del sito web Comites conterrà inoltre un numero di link a pagine che

forniscano informazioni utili in modo dettagliato (e.g. presso il sito dell’Ambasciata).
● Si incoraggia il Console Di Murro affinché il servizio ufficio d’ufficio aperto per attività consolari un

pomeriggio a settimana sia ripristinato. Il Console risponde positivamente.

4) CONFRONTO SULLA DISGREGAZIONE POST-COVID DELLA COMUNITÀ

● L’argomento si rimanda principalmente alla prossima riunione per mancanza di tempo.
● Si accenna al gruppo di lavoro “Comunicazione”, che nel suo futuro operato si occuperà di promuovere

informazione su eventi legati all’Italia di rilievo per il ritrovarsi della comunità.

5) CALENDARIO RIUNIONI 2023

● D. Fantoni informa che appena il calendario riunioni ICCJ 2023 sarà pronto (fine 2022, inizio 2023), le
riunioni del Comites per l’anno 2023 saranno fissate.

● Si riconfermano le ultime due riunioni dell’ anno : 31 ottobre 2022, ore 19.30 (ZOOM) e 13 Dicembre
2022  ore 19.30 Riunione e Cena di Natale (Abitazione della Presidente)

5) VARIE ED EVENTUALI

● N/A

Tokyo, 4 ottobre 2022
La Presidente

Cristina Morini

Il Segretario
Riccardo Sanavio


